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На втором в этом году заседании Российской

трехсторонней комиссии по  регулированию

социально-трудовых отношений обсудили

правовое положение мигрантов в России.

Социальные партнеры согласились с проектом

Федерального закона, предусматривающим

право мигрантов, получивших патент на работу в

одном регионе, работать в другом, но только при

условии наличия у этих регионов общей границы

и соответствующего  меж-регионального

соглашения.

Президент ФНПР Михаил Шмаков призвал не забывать о приоритете в трудоустройстве
для граждан России. По словам вице-премьера Татьяны Голиковой, ключевая тема
законопроекта связана с возможностью воздействия на нелегальную миграцию и ее

предупреждение.

НАЧАЛАСЬ ПОДГОТОВКА
ОТРАСЛЕВЫХ МЕРОПРИЯТИЙ

4 марта состоялась рабочая встреча по вопросам
организации и проведения в 2025 году отраслевого
праздника Дня машиностроителя и отраслевого
конкурса профессионального мастерства. Встреча
прошла в Государственном научном центре РФ ФГУП
«НАМИ».

В совещании приняли участие: Федор Назаров –
генеральный директор ФГУП «НАМИ», Гиви
Надарейшвили – заместитель генерального
директора ФГУП «НАМИ» по науке, Игорь Коровкин –
исполнительный директор Ассоциации «ОАР»,
Сергей Сереженкин – заместитель исполнительного
директора Ассоциации «ОАР», Андрей Фефелов –
председатель Профсоюза АСМ РФ, Ринат Курмаев –

председатель ППО ФГУП «НАМИ».  Социальные
партнеры обсудили необходимые организационные
мероприятия и наметили план действий.
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НОВОСТИ АВТОПРОМА



27 февраля, Казань. – В продолжение рабочей поездки
Министр промышленности и торговли Российской
Федерации  Антон Алиханов  провёл заседание

Координационного совета по промышленности и вручил
ведомственные награды Минпромторга России.

Темой Координационного совета в Казани стало развитие

производства автокомпонентов. Участники заседания –

руководители региональных органов исполнительной власти в

области промышленности и торговли и руководители

промышленных предприятий – обсудили возможности

обеспечения предприятий автомобильной промышленности

необходимыми автокомпонентами.

«Создание полноценной отечественной
компонентной базы – это ключевая задача и
обязательное условие дальнейшего развития
автопрома»,– подчеркнул Антон Алиханов.

Он отметил, что в прошлом году российские

автопроизводители выпустили почти 970 тыс. автомобилей –

это на треть больше, чем в 2023 году. При этом сложности,

возникшие перед отраслью в 2022 году, во многом преодолены,

запущено подавляющее большинство производственных

площадок, которые оставили зарубежные компании. На их

мощностях выпущено около 14% от общего годового объема.

Также Министр напомнил, что  Минпромторгом России  был

развернут комплекс мер поддержки, нацеленный на разработку

и наращивание объёмов производства отечественных

комплектующих.

«В целом могу сказать, что из 740 позиций
критической номенклатуры, которая была
сформирована в 2022 году, около 330 закрыты
российскими поставщиками. По остальным
компонентам сейчас идет активная работа, и мы
в любом случае должны ее завершить. Это
важно для реализации проектов отечественных
платформ в рамках нацпроекта по транспортной
мобильности»,– заметил Антон Алиханов.

Он обратил внимание на то, что большая

работа идет и по перезапуску оставленных

зарубежными партнерами автокомпонентных

площадок. Российским бенефициарам уже

передано 22 компании, причем среди них нет

тех, которые на сегодняшний день

простаивают. Кроме того, глава Минпромторга

России напомнил, что рынок автокомпонентов

достаточно конкурентный, и важно не

допустить дисбаланса в условиях для

импортеров и отечественных производителей.

Для этих целей будет рассмотрена

необходимость усиления тарифной защиты, с

учетом того, что в разработку отечественных

аналогов вложены и бюджетные средства, и

собственные инвестиции российских

компаний.

«Не менее важно содействовать
участию предприятий в ежегодных
специализированных выставках, в
том числе на единых региональных
стендах. И, наконец, нужно усилить
межрегиональную кооперацию
производителей компонентов.
Вовлекать в эту работу компании из
новых регионов. То, что это хорошо
работает, мы уже видим на
примере «Кластера автомобильной
промышленности»,– подытожил он.

По окончании заседания Координационного

совета также состоялась церемония

подписания трёхстороннего соглашения,

направленного на создание в Республике

Татарстан нового научно-исследовательского

Центра разработки российской компонентной

базы на площадке технопарка

«Идея». Основные направления деятельности –

разработка и НИОКР по автокомпонентам,

создание современной испытательной и

валидационной лаборатории, а также центра

развития компетенций инженерно-

технических специалистов в автопроме.

АНТОН АЛИХАНОВ ПРОВЁЛ ЗАСЕДАНИЕ
КООРДИНАЦИОННОГО СОВЕТА ПО

ПРОМЫШЛЕННОСТИ, ПОСВЯЩЕННОЕ РАЗВИТИЮ
ПРОИЗВОДСТВА АВТОКОМПОНЕНТОВ

Подробнее:



НОВОСТИ
ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ



Вот ключевые моменты конференции:
Основные итоги 2024 года:

- Рост производства — +40% по

сравнению с 2023 годом.
- Новые версии автомобилей —

выведено 14 новых моделей.

- Экспорт — увеличился в 4 раза.
- Технологический суверенитет —

локализация достигла 97%.
- Популярность — 4 модели LADA

остаются в топе продаж.

Цели и задачи на 2025 год:
- Непрерывность и эффективность

производства.
- Удержание лидерства бренда LADA.

- Поддержка качества поставок

комплектующих.
- Старт производства LADA Iskra.

Социальная политика:
- Трудоустройство: принято на работу 6748

человек.
- Заработная плата: средние показатели

выросли на 35%, составив 96 680 руб.

- Пособия и компенсации: выплачено
около 1,17 млрд рублей.

Поддержка семей участников СВО:
- Проводились волонтерские акции.

- Оказывалась материальная помощь

семьям военных.
- Израсходовано более 6 млн рублей на

гуманитарную помощь.

КОНФЕРЕНЦИЯ О ВЫПОЛНЕНИИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ И
МЕРОПРИЯТИЙ КОЛЛЕКТИВНОГО ДОГОВОРА АО

«АВТОВАЗ» ЗА 2024 ГОД

6 марта состоялась информационная конференция о выполнении
обязательств и мероприятий коллективного договора АО
«АВТОВАЗ» за 2024 год, о текущем состоянии дел, а также о

дальнейших перспективах развития предприятия. В работе
конференции принял участие временно исполняющий
обязанности министра промышленности и торговли Самарской
области Сергей Тишин. Также присутствовали представители всех
подразделений завода и дочерних обществ. Были приглашены

председатель Профсоюза АСМ РФ Андрей Фефелов, председатель
Федерации профсоюзов Самарской области Дмитрий Колесников,
председатель Самарского Обкома профсоюза АСМ РФ Алексей
Лисачев и председатель Ассоциации профсоюзных организаций
Тольятти Анатолий Калинин.  

Говоря о целях и задачах на 2025 год, президент
Общества напомнил, что этот год - юбилейный, он
посвящен 55-летию со дня выпуска первого
автомобиля. Главные задачи на этот год:
непрерывность и эффективность производства,
удержание лидерства марки и моделей LADA,
непрерывность поставок и качество
комплектующих, поддержка трудового
коллектива и, конечно же, успешный старт
производства LADA Iskra.

Еще больше информации: 

Указом Президента Российской Федерации № 112 от 3 марта

2025 года коллектив АО «АВТОВАЗ» награжден орденом «За

доблестный труд» за большой вклад в развитие
автомобильной промышленности и достигнутые трудовые

успехи.   Орден «За доблестный труд» - это одна из высших

государственных наград нашей страны. Орден был учрежден 1

февраля 2024 года, и награждение им граждан и трудовых

коллективов отмечает их выдающиеся заслуги в укреплении и
развитии экономического, научного и оборонного потенциала

Российской Федерации.



Призеры в номинации «Леди Профсоюз»:

Максимова Марина, (ООО «ЛИН»),  Киселева

Наталья (СДпПЛ),  Стародубцева Наталья, (АНО

ДО «Планета детства «Лада»).

Призеры в номинации «Леди с Неженским

увлечением»: Суханова Ирина (ДИТО), Коренева

Ирина (Инжиниринг), Мусина Валерия

(Инжиниринг), Веретенникова Ольга

(Инжиниринг), Родникова Ирина

(Инжиниринг), Шахмамедова Альбина (АСК).

Призеры в номинации «Леди Увлечение»:

Насыбуллина Юлия (СВПпЗ), Минеева Лилия

(ПЛП), Новикова Мария (СВПпБиР), Красникова

Анжела (ДОРТО), Зудова Александра (АСК),

Земелева Лариса (АСК), Толкачева Валентина

(ДИТО), Лешко Ирина (ООО «ЛИН»), Любавина

Светлана (СДпПЛ), Тимерханова Алия

(СВПпПиСП), Остапенко Елена (СВППМ),

Емелина Ольга (СИВПпФ).

«ПРЕКРАСНЫЕ И ТАЛАНТЛИВЫЕ»!

В захватывающем конкурсе «Прекрасные и талантливые»!
ППО АО "АВТОВАЗ" приняли участие 128 очаровательных и
неповторимых, творческих и креативных работниц завода

и дочерних сообществ, членов профсоюза. А какой
масштаб их увлечений: от вышивания крестиком и
приготовления кулинарных изысков до мотоспорта и
бодибилдинга!

СДЕЛАТЬ БОЛЬШЕ И СТАТЬ ЛУЧШЕ!

27 февраля в конференц-зале Инженерного корпуса
прошла информационная конференция работников
ООО «ЛАДА Ижевск» по отчету о выполнении

мероприятий Коллективного договора за 2024 год.

В мероприятии приняли участие генеральный

директор ООО «ЛАДА Ижевск» Александр Васильевич

Богачев, председатель ПО «ЛАДА Ижевск» АСМ РФ

Виктор Валентинович Назаров, директор дирекции

по персоналу ООО «ЛАДА Ижевск» Роман Анатольевич

Романенко, представители администрации и

трудового коллектива, председатели цеховых

комитетов.

Директор дирекции по персоналу Роман Анатольевич

Романенко отметил, что в 2024 году было собрано почти

36 тысяч автомобилей, увеличился коллектив – более 3

трех тысяч человек, из них 41,8% - это новые работники,

а количество членов профсоюза сегодня 90,8% от всей

численности трудящихся на заводе.  В 2024 году на

предприятии был принят новый Коллективный

договор, в котором увеличились затраты на поддержку

материнства, на оплату дополнительных дней отдыха, на

дотацию питания (она составила 84,375%, в столовых

завода питается порядка 70% персонала), на

материальную помощь, на путевки в детские лагеря, на

санаторно-курортное лечение.  На предприятии

работает здравпункт, есть программа ДМС, можно

бесплатно заниматься в тренажерном зале,

расположенном в Инженерном корпусе.

В 2024 году были организованы культурно-массовые и

спортивные мероприятия: зимний и летний праздники

спорта, соревнования по мини-футболу на Кубок

генерального директора, соревнования по пулевой

стрельбе, концерты для ветеранов, а также День

открытых дверей и другие мероприятия.

Начальник отдела охраны труда Михаил Васильевич

Киселев подчеркнул, что согласно коллективному

договору на заводе проводятся мероприятия,

направленные на охрану труда, все работники

обеспечены средствами индивидуальной защиты.

Председатель ПО «ЛАДА Ижевск» Виктор Назаров

добавил, что профсоюз продолжает страховать членов

профсоюза от клещевого энцефалита и

геморрагической лихорадки.

Как отметил генеральный директор Александр

Богачев, 2024 год был завершен очень успешно – мы

набрали коллектив и запустили производство

автомобилей, в 2025 году необходимо повышать

эффективность. 

Председатель ПО «ЛАДА Ижевск» поблагодарил

коллектив автозавода за проделанную в 2024 году

совместную работу коллектива, администрации и

профсоюза: «Только так мы сможем сделать больше и

стать лучше!»



ПРОФАКТИВ КАМАЗА ПРОШЕЛ ОБУЧЕНИЕ
ПО ОХРАНЕ ТРУДА

Профактив ОППО ПАО КАМАЗ в составе 13
человек успешно прошел обучение по теме
«Общие вопросы охраны труда и

функционирования системы управления
охраной труда», организованное ФПРТ. Обучение
состоялось с 24 по 28 февраля в Казани, в
санатории «Ливадия», и охватило 40
академических часов.

Программа обучения включала в себя различные

темы, такие как основы охраны труда в России,

стратегия безопасности труда и охраны здоровья,

оказание первой доврачебной помощи, средства

защиты от БПЛА, а также расследование и

предупреждение несчастных случаев и

профессиональных заболеваний.

Участники также узнали о системе управления

охраной труда в организации и роли медицинских

осмотров в раннем выявлении профессиональных

заболеваний.

Обучение провели начальник отдела-главный

технический инспектор труда Ирина Андина;

профессор кафедры хирургии КГМА, доктор

медицинских наук Василь Фаттахов; участник СВО

и действующий военнослужащий; главный

специалист-профпатолог Министерства

здравоохранения РТ Раиля Гарипова.

В рамках курса были рассмотрены такие важные аспекты,

как обеспечение прав работников на охрану труда,

государственный контроль и надзор за соблюдением

трудового законодательства, а также социальное

партнерство в сфере труда.

Одним из ключевых моментов стало обсуждение

стратегии работодателя в области охраны труда, включая

цели и задачи по достижению целей в этой области.

Участники также ознакомились с изменениями в

законодательстве по охране труда по итогам работы

«регуляторной гильотины» по отмене устаревших

нормативных актов по охране труда.

В рамках курса также были организованы практические

занятия. На заключительных этапах обучения участники

прошли итоговое тестирование и работали над решением

ситуационных кейсов по вопросам охраны труда под

руководством практикующих специалистов в этой области.

Таким образом, обучение не только расширило знания

участников в области охраны труда, но и позволило им

получить практический опыт в решении реальных задач,

связанных с обеспечением безопасности на производстве.

Еще больше информации: 

Ирина Андина:
- В процессе семинара особое внимание мы
уделяем обсуждению основных причин
травматизма, а также способам и мерам,
которые должен принимать уполно-
моченный по охране труда, чтобы
обеспечить безопасность на рабочих местах.
Подробно рассматриваем проблемы, с
которыми может столкнуться
уполномоченный по охране труда и пути их
решения. Мы не ограничиваемся только
теорией, приводим реальные примеры и
ситуации из жизни, из нашего опыта
расследований несчастных случаев.



СОСТОЯЛОСЬ ЛИЧНОЕ ПЕРВЕНСТВО ПАО «КАМАЗ»
ПО БИАТЛОНУ

9 марта на территории парка Майдан, прошло
личное первенство по биатлону ПАО «КАМАЗ» на
приз объединённой первичной профсоюзной

организации предприятия. Участие в
соревнованиях приняли более 70 человек из
различных подразделений КАМАЗа.

Соревнование были приурочены к нескольким

важным датам: 50-летию выпуска первого

автомобиля «КАМАЗ», 400-летию со дня основания

города Набережные Челны, Году защитника

Отечества и 80-летию Победы в Великой

Отечественной войне. Каждому участнику предстоит

преодолеть дистанцию в 2,5 км и два огневых

рубежа. Стреляли спортсмены из положения лежа,

в случае промаха проходили штрафной круг.

Торжественное открытие соревнований провел

председатель Объединенной первичной

профсоюзной организации ПАО «КАМАЗ», депутат

Государственного Совета РТ Ильдар Шамилов.

В своем приветственном слове он подчеркнул

важность спортивных событий для поддержания

здоровья сотрудников и создания дружеской

атмосферы в коллективе:

«Такие спортивные соревнования не только способствуют

укреплению здоровья сотрудников, но и способствуют

формированию дружественных отношений в коллективе.

Первичная профсоюзная организация КАМАЗа

продолжает проводить различные мероприятия для

поддержки здоровья и активного образа жизни

сотрудников».По итогам соревнований призовая тройка

победителей выглядит следующим образом. Среди

мужчин: 1 место – Ирек Мубаракшин, БЗГД-ДР, 2 место –

Давлетшин Райнур, ЧВК, 3 место – Семён Фараносов,

БЗГД-ДР. Среди женщин:1 место - Лейсан Матвеева, ЦИТ, 2

место – Анастасия Беляева, БЗГД-ДР, 3 место – Айгуль

Семенова, ПРЗ.

МАСЛЕНИЦА ОБЪЕДИНИЛА ВСЕХ

2 марта база отдыха «Литейщик»
распахнула свои двери для
празднования Масленицы-2025,

организованной тремя дружными
силами: первичными профсоюзными
организациями литейного, кузнечного,
а также блоком управления
персоналом генерального директора.

Открытием программы стало

торжественное поздравление гостей

представителями администрации и

председателями профсоюзных

комитетов. В приветственных речах

прозвучали искренние и теплые

пожелания благополучия, успехов и

отличного настроения в этот

праздничный день.  Масленичные забавы

развернулись с захватывающей

семейной эстафеты, где команды

продемонстрировали сплоченность,

взаимовыручку и командный дух.

Участники с энтузиазмом преодолевали препятствия, поддерживая

друг друга на пути к победе. После эстафеты были организованы

разнообразные традиционные масленичные игры и конкурсы:

метание валенок на дальность, поднятие гири, проверка меткости,

катание на санках, мастер-классы для детей по приготовлению

блинов, по плетению масленичной куклы. И, конечно же, была

организована раздача блинов. Музыкальное сопровождение

праздника от заслуженного артиста республики Татарстан Федора

Кузнецова создавало атмосферу веселья и радости. Народные песни

и зажигательные мелодии поднимали настроение и приглашали

всех в пляс. Кульминацией праздника стало торжественное сжигание

чучела Масленицы, символизирующее проводы зимы и встречу

долгожданной весны.



ПРОФСОЮЗНЫЙ АКТИВИСТ КАМАЗА -
ПОБЕДИТЕЛЬНИЦА КОНКУРСА "ЛЕДИ МАМА-2025"

Конкурс, проводимый уже в седьмой раз, организован

молодежным центром «Заман» и Советом молодежи

предприятий и организаций города Набережные Челны при

поддержке управления по делам молодежи Исполнительного

комитета.    За главный титул боролись 12 участниц. Девушки

готовились к конкурсу весь февраль, посещая различные занятия,

направленные на развитие их творческих и интеллектуальных

способностей.

Финал состоялся 5 марта в МЦ «Нур» и включал четыре основных

этапа: визитка-презентация в творческой форме, интерактивный

интеллектуальный конкурс, выступление с творческим номером и

дефиле в вечерних платьях. В ходе конкурса жюри оценивало не

только красоту, но и творческие способности участниц.  

Анастасия Севастьянова была признана

лучшей и награждена короной, дипломом и

подарком. Также отмечена в номинации

"Успешная мама". В творческом номере она

представила стихотворение Э.Асадова

«Дорожите счастьем», в котором ей помогли

дети — сын Макар и дочь Таисия. Особенно

трогательным моментом стало появление

мужа Анастасии, который вручил ей цветы

прямо на сцене, придав выступлению особую

эмоциональную окраску.   Анастасия работает

на КАМАЗе с 2017 года, занимая должность

главного специалиста по организации труда

департамента трудовых отношений. Она

также является профсоюзным активистом и

участвует в творческих и спортивных

мероприятиях. Ее муж Максим работает

водителем в логистическом центре, и вместе

они воспитывают двоих детей.   Поздравляем

Анастасию с блестящей победой и желаем ей

дальнейших достижений в карьере и счастья

в личной жизни!   

Фотографии А.Севастьяновой

Пресс-центр ОППО ПАО «КАМАЗ»

4 марта в конференц-зале профсоюзной организации
ПАО «КАМАЗ» состоялся мастер-класс по
изготовлению окопных свечей. Участниками

мероприятия стали профлидеры и специалисты
профсоюзных комитетов заводов и подразделений
компании. Также к процессу присоединился
председатель профсоюзной организации автогиганта
Ильдар Шамилов.

Мастер-класс провела Елена Малаханова,

помощник председателя профкома автогиганта,

которая занимается изготовлением окопных свечей

с апреля 2023 года.

Мастер-класс стал очередным примером того, как

сотрудники КАМАЗа объединяются ради общей

цели - поддержки тех, кто защищает Родину.

Ильдар Шамилов:
- Администрация и профсоюзная
организация КАМАЗа с начала СВО
активно поддерживают наших ребят.
На фронте нет мелочей — важны не
только средства защиты и связи, но и
такие простые вещи, как окопные
свечи. Они не только согревают
бойцов, но напоминают им о том, что их
ждут дома. Это замечательно, что мы
можем внести свой вклад.

ПРОФАКТИВ КАМАЗА ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В МАСТЕР-
КЛАССЕ ПО ИЗГОТОВЛЕНИЮ ОКОПНЫХ СВЕЧЕЙ

Главный специалист по
развитию организации
труда департамента

трудовых отношений ПАО
«КАМАЗ» Анастасия
Севастьянова, профгрупорг
ППО Блока ЗГД по УПОРиКУ
и ЦПО, стала

победительницей
городского фестиваля-
конкурса красоты и таланта
«Леди МАМА-2025».



Администрация и профсоюзный комитет
Завода мостов и агрегатов, уже по
сложившейся доброй традиции, поздравили с 8

Марта работниц, чьи сыновья, мужья и отцы
находятся в зоне боевых действий!

В этот особенный день, мы хотим обратиться к Вам

с теплыми словами и искренними

поздравлениями. Этот праздник - символ весны,

надежды и силы, которую вы проявляете каждый

день. Зная, что ваши родные находятся в зоне СВО,

мы хотим выразить Вам особую благодарность за

Вашу стойкость и мужество. Ваша любовь и

поддержка - это то, что помогает им преодолевать

трудности и сохранять надежду на мирное

будущее.

ПОЗДРАВИЛИ ЖЕНЩИН -
ВДОХНОВИЛИ СЕРДЦА

Пусть этот день принесет свет и радость, несмотря на все

испытания. Вы - настоящие героини, и Ваша сила

вдохновляет всех вокруг. Желаем Вам здоровья, терпения и

сил, чтобы продолжать поддерживать ваших детей и друг

друга. 

Профком ЗМА

ПО ПОСЛЕДНЕМУ ЛЕДКУ

1 марта работники ОИЦ (ППО в ОАО "ГАЗ") собрались на рыбалку
“по последнему ледку” в Стригино.

Сотрудники Академии современных
технологий автомобилестроения им.
А.Н. Моисеева (ППО в ОАО "ГАЗ")

провели турнир по боулингу,
посвященный 23 февраля и 8 марта.
Команды из мастеров производ-
ственного обучения, специалистов
отдела обеспечения учебного процесса

и центра управления знаниями,
соревновались не только ради
индивидуальных достижений, но и
чтобы поддержать друг друга.

В солнечную зимнюю погоду приняли

участие и ветераны предприятия.

Профсоюзный комитет организовал

соревновательный момент, а весь улов

учитывался для определения

победителей.

Были вручены призы в номинациях

“Самая большая рыба”, “Самая

маленькая рыбка”, “Эх, не везет” и

“Первая рыбка”. Для участников

приготовили вкусную уху. Все получили

подарки и яркие впечатления.

Профком ООО "ОИЦ"

Участники смогли отдохнуть от работы и

насладиться общением в непринужденной

атмосфере. По результатам четырех

раундов победителем стал Никита

Васьков, второе место занял Владимир

Ульяненков, а третье - Наталья Железнова.

Отдельные номинации получили

Владимир Ерохин ("Охотник за кеглями"),

Дарья Горнова ("Strike-мастер") и Андрей

Рыбкин ("За волю к победе"). Мероприятие

стало ярким примером спортивного азарта,

дружбы и отличного настроения.

НЕ ШАРОМ ЕДИНЫМ



ПРОФСОЮЗНАЯ ПОДДЕРЖКА БОЛЕЛЬЩИКОВ
ПРИВЕЛА ТЕРМИСТА ТВЦ АЗ "УРАЛ" К ПОБЕДЕ

6 марта в столице Чувашии Чебоксарах

назвали имя победительницы грандиозного

финала III Межрегионального конкурса

красоты и таланта «Мисс Союза

машиностроителей - 2025». Среди 27 участниц

на сцене ДК тракторостроителей блистала и

термист ТВЧ автомобильного завода «УРАЛ»,

член Профсоюза АСМ РФ Анастасия Пущаева.

Анастасия стала победителем в номинации «Мисс

зрительских симпатий»: наша Настя собрала больше всех

сердечек – 496 – среди всех участниц, и 427 комментариев в

свою поддержку. За что благодарит заводчан, и в первую

очередь профсоюзную молодежь предприятия и отрасли.

– Автомобильный завод «Урал» – это не просто место работы,

это то место, где я развиваюсь в разных направлениях,

обзавожусь новыми знакомствами, получаю новый опыт,

занимаюсь спортом (играю в футбол в женской команде

завода, хожу в тренажерный зал), преодолеваю страхи, познаю

новое. Здесь отличная профсоюзная организация, множество

социальных программ, возможность участвовать в

спортивных, культурных, развлекательных мероприятиях,

форумах, слетах, хороший коллектив, замечательные

руководители, возможность карьерного и личностного роста.

Быть женщиной – это большой труд, считает Анастасия. Надо

уметь совмещать семью, дом, работу, а еще находить время на

свои потребности, развитие, тренировки и разные мелочи. А

главным приоритетом в жизни выбрала воспитание дочери:

«Я хотела бы стать примером для своего ребенка. Ну и самой,

конечно, продолжать расти, добиваться поставленных целей и

желаний, быть успешной».

Челябинская областная

организация Профсоюза АСМ РФ

организовала участие команды

ТРАКТОРИСТЫ ППО ООО «ЧТЗ-

УРАЛТРАК», FISH-HUNTER ППО ПАО

«ЧКПЗ», АВТОМОБИЛЬНЫЙ ЗАВОД

УРАЛ ППО АО «АЗ «УРАЛ» и ЩУКАРИ

Совета ветеранов ООО «ЧТЗ-

УРАЛТРАК» в XII чемпионат УрФО по

рыбной ловле на мормышку со льда

на озере Орлово в Курганской

области.

На льду развязалась нешуточная

борьба – 59 команд вышли на

рыболовный поединок. Азарт,

дружеское соперничество и

настоящая профсоюзная сплоченность

сделали этот день по-настоящему

особенным!

Все команды Челябинская областная организация Профсоюза АСМ РФ

достойно выступили на соревнованиях. Поздравляем команду "ЩУКАРИ"

Совета ветеранов, которая заняла ПЕРВОЕ место! И Федерацию

профсоюзов Челябинской области с общекомандным 3 местом!

Каждый участник показал свою сноровку и выдержку, но главное – не

только улов, а единство и отличное настроение.

КОГДА ЛЕД ТРЕЩАЛ ОТ НАКАЛА СТРАСТЕЙ!



ПИТЬЕВОЙ РЕЖИМ - НА КОНТРОЛЕ

25 февраля на заседании профсоюзного комитета были
рассмотрены вопросы, касающиеся условий труда
работников ООО «ЧТЗ-УРАЛТРАК» и ООО «ПК «ЧТЗ». Первым

стал вопрос о состоянии питьевого режима.
При рассмотрении вопроса «О состоянии питьевого режима в

подразделениях предприятий и принимаемых мерах по

обеспечению нормативных требований» были заслушаны

информации заместителя главного энергетика ООО «ЧТЗ-

УРАЛТРАК» А.П.Бахарева, начальника УПБ ООО «ЧТЗ-УРАЛТРАК»

К.Л.Зуйкова, начальника отдела охраны труда, промышленной

безопасности и экологии ООО «ПК «ЧТЗ» Ю.А.Котовщикова  и

технического инспектора ЧООПАСМРФ Ю.Н.Войтенко.

Профсоюзный комитет отметил, что в последнее время

руководство ООО «ЧТЗ-УРАЛТРАК» и ООО «ПК «ЧТЗ» уделяют

недостаточное внимание организации питьевого режима в

подразделениях предприятий. У сотрудников предприятия

периодически возникают вопросы о ритмичности обеспечения

водой, о доступности точек набора воды, к чистоте тары для

транспортировки воды. В связи с необходимостью

бесперебойного и качественного обеспечения питьевой водой

работников (особенно в период высоких температур)

необходимо предпринимать дополнительные меры по

увеличению доступности к источникам питьевой воды и

обеспечения гарантий ее качества.

ПРИКОСНОВЕНИЕ К ИСТОРИИ

Итоговое занятие в школе экскурсоводов, которая
действует в рамках проекта «Поколение Т», состоялось в
музее ЧТЗ. Напомним, что профсоюзная организация

получила грант Президентского фонда культурных
инициатив на реализацию данного молодёжного проекта.
В течение нескольких месяцев учащиеся школы
знакомились с историей и краеведением на
теоретических занятиях, посещали музеи, побывали даже

с экскурсией на "ЧТЗ-УРАЛТРАК". И все это время готовили
собственные оригинальные маршруты.

На защиту было предоставлено шесть

маршрутов. Во-первых, это экскурсия под

названием "Танкоград в уЛИЦАХ", маршрут

которой пролегает не только по проспекту

Ленина и соседним улицам, но и по ЮУрГУ.

Еще одна экскурсия - по Соцгороду. Три

экскурсии – по Саду Победы. Маршрут "Герои

Танкограда" охватывает несколько улиц

Тракторозаводского района.

Жюри, оценивающее маршруты – а это были

представители завода, профсоюза, районной

администрации и музея – отметили уровень

подготовки участников и одобрили все шесть

маршрутов. Поздравляем ребят с обретением

нового опыта и знаний!

На основании вышеизложенного

профсоюзный комитет обязал

профсоюзные комитеты подразделений

осуществлять постоянный контроль за

состоянием питьевого режима и питьевого

оборудования, мест хранения и

организации питьевого режима в местах

потребления питьевой воды в

подразделениях предприятий.

Профсоюзному комитету СГЭ и социально-

бытовой комиссии профкома регулярно

проводить проверки качества питьевой

водой на станции разлива. Управлению

материально-технического обеспечения

своевременно осуществлять закуп

подсоленной воды для работников,

работающих во вредных условиях труда.

Кроме этого, Администрации ООО «ЧТЗ-

УРАЛТРАК» рекомендовано рассмотреть

вопросы организации дополнительных

источников питьевой воды в пределах

максимальной доступности к питьевой воде

персонала предприятий.

Еще больше
информации: 



На живописном берегу реки Волга, вблизи сельского поселка Лысая Гора,
состоялись традиционные соревнования по подледной ловле рыбы,
организованные ППО «Тракторные заводы» Профсоюза АСМ РФ при

поддержке ЧРО «СоюзМаш России» и магазина «Рыболов 21».

В захватывающей борьбе за звание лучших рыболовов сошлись 27 команд,

представляющих различные предприятия Концерна «Тракторные заводы» и

ШЗСА. Соревнования прошли в дружеской и теплой атмосфере, способствуя

укреплению командного духа и развитию корпоративной культуры. Судейская

коллегия отметила высокий уровень подготовки участников и честную

конкуренцию.

В этом году победители были определены в командном и индивидуальном

зачетах

.Командный зачет:1 место: Команда «Неуловимые» (Виталий Матвеев и Владимир

Егоров), ЧАЗ. Вес общего улова: 2831 гр. Два вторых места: Команда «РыбСоюз»

(Андрей Кирпичев и Павел Ефремов), ЧАЗ. Вес общего улова: 2167 гр. Команда

«Пескари» (Александр Киселев и Виктор Першуткин), Промтрактор. Вес

общего улова: 2172 гр.3 место: Команда «Клёвая команда», (Анатолий Канышев и

Алексей Шандаров), Промтрактор. Вес общего улова: 1580 гр.

"ТРАКТОРНЫЕ ЗАВОДЫ": 
АДРЕНАЛИН И ТРОФЕИ ПОДО ЛЬДОМ

«Самая маленькая рыба»: ерш,

длиной 38 мм. (Роман Лисин,

команда «Два пескаря», ЧАЗ)

Татьяна Кузьмина - «Самая

клевая рыбачка» (команда

«Карасики») Анатолий

Канышев - «Самый везучий

рыбак» (команда «Клёвая

команда») Виктор Першуткин

- «Самый оригинальный»

(команда «Пескари»).

Призы: Победителям в

индивидуальных зачетах:

дипломы и сертификаты на

1000 руб. в магазин «Рыболов

21». Командам-победителям:

дипломы и сертификаты на

сумму 3000, 2000 и 1500

рублей.

ВЫЙТИ ИЗ ЗОНЫ КОМФОРТА И ПОБЕДИТЬ

6 марта прошел финал
Третьего ежегодного
межрегионального

конкурса красоты и
таланта «Мисс Союза
Машиностроителей - 2025».
Наталья Васильева,
заместитель председателя

Профсоюзной
организации ООО «ПК
«Промтрактор», бухгалтер,
не только представила
проф-организацию, но и
была признана «Мисс

стиль».

- Участие в конкурсе красоты стало для

меня настоящим приключением! Это был

не только шанс показать себя, но и

возможность познакомиться с

потрясающими людьми, научиться чему-то

новому и преодолеть свои страхи.

Организация мероприятия была на

высшем уровне: профессиональное жюри,

интересные задания и поддержка со

стороны команды. Я получила массу

эмоций, уверенности в себе и вдохновения

для новых целей. Рекомендую всем, кто

хочет выйти из зоны комфорта и

попробовать что-то необычное!

Индивидуальные

зачеты: «Самая

большая хищная рыба»:

берш, весом 506 гр.

(Александр

Герасимов, команда

«Мокрые сомы»,

Промлит),

«Самая большая

мирная рыба»: плотва,

весом 200 гр. (Андрей

Кирпичев, команда

«РыбСоюз», ЧАЗ).



7 марта на центральной проходной Заволжского
моторного завода активисты совета молодежи
поздравляли с наступающим праздником

представительниц прекрасного пола промплощадки
ЗМЗ.

Импозантные джентльмены поздравляли всех женщин с

наступающим 8 Марта и одаривали комплиментами,

которые сами дамы доставали из праздничного сундучка.

Вместе с этим у них была возможность в дополнение к

комплименту получить подарок.  Кому-то повезло больше,

кому-то меньше, но все работницы были рады вниманию,

которое им уделили в преддверии праздника и с хорошим

настроением шли на свои рабочие места.

Зарядили наших милых дам позитивом на

предстоящий праздник и все выходные!

28 февраля стартовал региональный этап форума
рабочей молодёжи Нижегородского
профобъединения «МЫ ВМЕСТЕ» в рамках

Всероссийской молодёжной программы ФНПР
«Стратегический резерв» участие в котором приняли
молодые профлидеры ППО ПАО "АМЗ": Мохов Алексей
и Климов Евгений.

Программа форума была на насыщенной. Панельные

дискуссии на главные профсоюзные темы. Особое

внимание уделили искусственному интеллекту в медиа, в

стратегиях общественного развития России, нейросетям.

Интересным и увлекательным стал квест «Мы вместе», в

котором ребята одержали победу.   

ВЕСЕННЕЕ НАСТРОЕНИЕ

ГОТОВЫ К ПРОДУКТИВНОЙ РАБОТЕ С МОЛОДЕЖЬЮ

Участники вернулись с мероприятия заряженные и

замотивированные на дальнейшую продуктивную

работу с молодежью в своих отделах и на предприятии!

4 марта ООО "Автосвет" на традиционно высоком
уровне уважения и взаимоблагодарения прошло
торжественное мероприятие, приуроченное и ко

Дню защитника Отечества и Международному
женскому дню!

Мероприятие украсили участницы конкурса

талантов "Автосвета" (подведение итогов еще

впереди) и концерт солистов и коллективов ЦКиД

"Восход".

Источник: https://vk.com/wall-166999118_3458

ПРАЗДНИЧНЫЙ КОНЦЕРТ В РАБОЧИЙ ПОЛДЕНЬ

https://vk.com/wall-166999118_3458


Накануне женского праздника более
шестидесяти человек Волжского
абразивного завода приняли участие в

мастер-классе по созданию цветочной
композиции.

Работники ОАО «ВАЗ» пришли с супругами и

детьми, ведь подобные мероприятия не только

создают отличное настроение, но и

объединяют семьи.

Растения, флористическая губка, ножницы,

чашка, желание творить и советы наставников

– это то, что понадобилось для создания

шедевров. Мастера флористики рассказали об

основных правилах создания букетов и

помогали собравшимся составить красивую

композицию. Удивительно, что несмотря на

одинаковый материал, работа каждого

участника получилась неповторимой.

Чашка стала милой альтернативой привычной вазе, а цветы

подобраны таким образом, что будут радовать обладателей не

один месяц. Такая композиция станет украшением как гостиной,

так и кухни. Кроме того, они будут очень уместны при

праздничной сервировке стола. Все участники мастер-класса

ушли с отличным настроением и красивым букетом.

СОЗДАВАЯ ШЕДЕВРЫ

ЗОЛОТЫЕ РУЧКИ ЗАВОДЧАНОК

Профсоюзный комитет и администрация
УАЗ провели конкурс среди мастериц и
умелиц «Весенние фантазии»,

приуроченный к Международному
женскому дню.

– Конкурс получил живой отклик среди

заводчанок, было принято 59 работы в двух

номинациях: «Поделка», а также «Шитье и

вязание» – рассказывает председатель ППО

УАЗ Любовь Лютова. – Победителя в каждой

номинации выбирали сами работники

завода. В кабинете профкома была

организована выставка, и любой желающий

мог проголосовать за три понравившиеся

работы в каждой номинации. А выбрать было

из чего.

Заводчанки показали творенья своих

поистине золотых рук – тут и игрушки,

украшения, вышивка, валяние, оригами,

бисероплетение, изготовление корзин и

многое другое. Восхищение вызывали

ювелирно связанные платки и шали, детские

наряды, повседневная одежда. Рядом с ними

соседствовали связанные носки и тапочки, и

даже летняя обувь.

В результате места распределились следующим образом:

Номинация «Шитье и вязание»:

1 место: Блинова Юлия (ДЭиФ, 100 голосов),

2 место: Пестерова Полина (ООО «УАЗ-МСП», 52 голоса),

3 место: Халитова Мария (Техническая дирекция, 49 голосов).

Номинация «Поделка»:

1 место: Скотникова Ольга (Дирекция по персоналу, 59 голосов),

2 место: Куприянова Ирина (ДПиЛ, 51 голос),

3 место: Антонова Ирина (ДЭиФ, 47 голосов).

Все участницы конкурса получили дипломы, а победительницы

были награждены ценными подарками.



СОСТОЯЛОСЬ ЗАСЕДАНИЕ НОВОГО СОСТАВА КМК

В состав КМК вошли:

Абдеев Михаил Евгеньевич, член

профкома ППО АО МАЗ «Москвич»

ОППО ПАО «КАМАЗ»,

Азибаева Эльвира Дамировна,

специалист ППО АО «АВТОВАЗ» АСМ

РФ, председатель комиссии по работе

с молодежью профкома ППО АО

«АВТОВАЗ» АСМ РФ,

Аникеев Александр Сергеевич, член

молодежного совета ППО «КЗ

«Ростсельмаш»,

Васильева Мария Александровна,

председатель Совета молодежи ПО

ООО «ПК «ЧАЗ» ППО «Тракторные

заводы» Чувашской республиканской

организации Профсоюза АСМ РФ,

Касымова Лидия Александровна,

начальник отдела по работе с

молодежью ОППО ПАО «КАМАЗ»

Профсоюза АСМ РФ,

Кондратьева Ольга Юрьевна,

председатель Молодежного совета АО

«Саранский приборостроительный

завод»,

Кузнецова Наталья Сергеевна,

председатель молодежного совета

ППО АО «УАЗ»,

Семенова Ульяна Андреевна, член

профкома АО «Уралаз-Энерго» (ППО

АО «АЗ «УРАЛ») Челябинской

областной организации Профсоюза

АСМ РФ,

Суховерков Алексей Андреевич,

председатель Молодежного Совета

ООО «Курганский автобусный завод»,

Чурилин Евгений Валерьевич, член

профкома ППО ООО «Ликинский

автобус»,

Шагалов Андрей Николаевич,

председатель Совета молодежи ППО в

ОАО «ГАЗ» Нижегородской областной

организации,

Шишова Дарья Валерьевна,

председатель молодежного совета

ППО ПАО «ОСВАР».

13 марта состоялось историческое заседание нового состава

КМК Профсоюза АСМ РФ! На он-лайн заседании были избраны

молодежные лидеры нашего профсоюзного движения:
председателем стала Ульяна Семенова, член профкома АО

«Уралаз-Энерго» (ППО АО «АЗ «УРАЛ») Челябинской областной

организации Профсоюза АСМ РФ, ее заместителем - Мария

Васильева, председатель Совета молодежи ПО ООО «ПК «ЧАЗ»

ППО «Тракторные заводы» Чувашской республиканской
организации Профсоюза АСМ РФ.

- Впервые за 20 лет Председатель КМК вошёл в состав
Президиума Профсоюза АСМ РФ. Это не только
высокая честь, но и серьёзная ответственность,
которая открывает новые возможности для развития
нашего профсоюзного движения. Такое доверие со
стороны ЦК – это признание значимости работы
молодёжного крыла Профсоюза и возможность внести
ещё больший вклад в развитие организации, - отметил

Председатель А.А.Фефелов, который вел совещание.

Перед новым составом КМК стоят амбициозные задачи и

интересные проекты. Предстоящая работа потребует полной

самоотдачи, профессионализма и творческого подхода. Основной

акцент этого года - мероприятия в рамках 80-летия Великой

Победы. Мы уверены, что молодые и энергичные члены КМК и их

команды на местах с честью справятся с любыми вызовами!

Желаем новому составу КМК плодотворной работы, успешных

проектов и достижения всех поставленных целей! Вместе мы

сделаем наш Профсоюз ещё сильнее и эффективнее!



ПРОЕКТ «ГЕРОИ ТРУДОВОЙ ДОБЛЕСТИ»

МЫ В ЦЕХЕ, КАК НА ЛИНИИ ОГНЯ... ГАЗ В ГОДЫ
ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ

В начале 1940-х годов Горьковский
автомобильный завод имени В.  М.  Молотова
(ГАЗ) являлся крупнейшим автозаводом

страны и  производил около 70% всех
автомобилей, выпускаемых в СССР. С началом
Великой Отечественной войны завод
практически полностью переориентировался
на  выпуск военной продукции и стал одним

из  ключевых центров снабжения Красной
армии военной техникой и  боеприпасами.
Помимо автомобилей в  годы войны на ГАЗе
производили танки, бронемашины,
самоходные артиллерийские установки,
миномёты, снаряды для «катюш».

ГКО, ставший в  годы войны руководящим

органом в стране, в своём Постановлении № 1 от

1 июля 1941 года обязал ГАЗ приступить к выпуску

моторов М-17 для танков Т-34, производившихся

на заводе «Красное Сормово». С начала сентября

1941-го автозавод перешёл на  выпуск лёгких

танков Т-60, разработанных на Московском

заводе №   37. Конструкторы ГАЗа

усовершенствовали модель, улучшив её

эксплуатационные характеристики.

В конце октября 1941  года, когда ситуация стала

критической и враг вплотную приблизился к Москве, на

ГАЗ пришла телеграмма за подписью председателя ГКО

И.  В.  Сталина, в которой он требовал от автозаводцев

выпускать по 10-15 танков в день. Этот план был

перевыполнен, и уже в конце ноября завод выпускал по 20

танков ежедневно. С сентября по декабрь 1941
года ГАЗ изготовил 1323 танка Т-60, что составило

около 30% от  всех произведённых в СССР с июля по

декабрь 1941 года танков. 29 декабря 1941 года по решению

политбюро ЦК ВКП(б) за трудовой подвиг автозаводцев и

образцовое выполнение партийного задания по выпуску

оборонной продукции ГАЗ был награждён орденом

Ленина. Более 150  рабочих завода получили ордена и

медали. На базе Т-60 работники автозавода во главе с

главным конструктором А.  А.  Липгартом создали новый

лёгкий танк Т-70.

Если у вас есть данные о

доблестных тружениках периода

Великой Отечественной войны,

заполните электронную анкету по

ссылке

(https://forms.yandex.ru/cloud/67a

9ad45068ff0673bfe8f33/) и мы

расскажем о них на

информационных ресурсах ФНПР

и центральной профсоюзной

газеты !

В честь 80-й годовщины Победы в

Великой Отечественной войне, 120-

летия профсоюзного движения в

России и 35-летия образования

ФНПР 2025 год объявлен в

профсоюзах Годом

(https://2025.fnpr.ru/) трудовой

доблести «Всё для Победы!».

ФНПР и газета «Солидарность» продолжают информационную
кампанию, посвящённую профсоюзным работникам и активистам,
получившим Медаль «За доблестный труд в Великой Отечественной

войне 1941-1945 гг.»

https://lk.wilda.ru/(https://forms.yandex.ru/cloud/67a9ad45068ff0673bfe8f33/)


Еще больше новостей на нашем
сайте  https://profasm.ru/и в группе в
"Вконтакте" Профсоюз АСМ РФ (vk.com)

МЫ В ЦЕХЕ, КАК НА ЛИНИИ ОГНЯ...
ГАЗ В ГОДЫ ВЕЛИКОЙ

ОТЕЧЕСТВЕННОЙ
В марте 1942 года вышло постановление ГКО, в

соответствии с которым ГАЗ переходил на

серийный выпуск Т-70.

Нарком танковой промышленности В. А. Малышев в

своей записке на имя Молотова отмечал, что

конструкция танка Т-70 не доработана окончательно

и что переходить на серийный выпуск пока рано.

С целью обеспечения производства танков Т-70 ГКО

в июне 1942  года принял постановление

о  значительном увеличении выпуска ГАЗом

танковых моторов. Увеличение темпов

производства потребовало большего количества

рабочих рук и  заставило руководство ГАЗа просить

ГКО отсрочить мобилизацию рабочих завода в

Красную армию.

Всего за  годы войны Горьковский автозавод

выпустил около 12000 танков и более
9000 самоходных артиллерийских
установок.

В условиях военного времени ГАЗ значительно

сократил выпуск автомобилей. Особенно сложная

ситуация создалась в феврале 1942-го, когда

единственный действующий автозавод страны

фактически стоял (по замечанию наркома среднего

машиностроения С.  А.  Акопова) на грани «полного

прекращения выпуска автомобилей». Эти трудности

были обусловлены несколькими факторами.

Во-первых, предприятия Наркомчермета

и  Наркомтанкопрома, обязанные снабжать завод

необходимыми производственными материалами,

срывали план поставок.

Во-вторых, ГАЗ был загружен различными заказами,

не имевшими отношения к  выпуску автомобилей:

поставкой штамповки и литья другим заводам,

производством аэросаней, деталей тракторов и т. д.

Тем не менее за период войны заводом было

выпущено 117  325 грузовиков ГАЗ-ММ —

доставлявших по Ладожской военно-автомобильной

магистрали («Дороге жизни») продукты в блокадный

Ленинград и  вывозивших из осаждённого города

женщин, детей и раненых.

С марта 1942 года, по решению ГКО, ГАЗ начал

производство бронеавтомобилей БА-64. При этом

конструкторы завода разрабатывали новые модели

боевых машин, ориентируясь на лучшие образцы

Европы и США. Немецкое командование, понимавшее

особое значение ГАЗа для обороноспособности СССР,

неоднократно предпринимало попытки его разрушить.

Немцы совершали бомбардировки завода

и  прилегающих районов, начиная с ноября 1941-го.

Самые крупные авианалёты были совершены с 4 по

22 июня 1943 года.

В результате бомбардировок июня 1943-го на ГАЗе были

уничтожены 50 зданий и сооружений, выведены из строя

5900 единиц оборудования, 8000 моторов, 14000

комплектов электроаппаратуры. По  официальным

данным, погибло 282 человека, ранено было более 500.По

прогнозам специалистов, на восстановление завода

должно было потребоваться несколько лет, но рабочие

совершили настоящий трудовой подвиг, завершив все

восстановительные работы за 100 дней и ночей.

Проблема восстановления ГАЗа обсуждалась на самом

высоком уровне с июня по октябрь 1943 года. ГКО принял

целый комплекс постановлений по этой проблеме.

Особого внимания заслуживает вопрос охранного

режима на заводе в  военные годы. В связи с уходом на

фронт командиров и стрелков ВОХР, осуществлявших

охрану в начале войны, качество защиты этого важного

промышленного объекта постепенно снижалось.

Это обстоятельство вынудило директора ГАЗа

И.  К.  Лоскутова обратиться к военному руководству

с просьбой установить на заводе особый режим охраны и

передать его под защиту войск НКВД. На  письменную

просьбу Лоскутова руководство НКВД согласия не дало.

Однако при обращении с аналогичной просьбой Акопова

и при личном вмешательстве Молотова на заводе

распоряжением СНК СССР была установлена охрана

войск НКВД.

Мы в цехе, как на линии огня... ГАЗ в годы Великой
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